


 Dimanche  
 26.01.2025

Du 20 au 25 janvier, la semaine de prière pour l'unité des chrétiens nous a invités à prier pour l'unité des chrétiens sur le thème:

## « CROIS-TU CELA ? » (Jn 11,26)

« Nous croyons en un seul Dieu ». Les mots du « Credo » que nous utilisons pour exprimer notre foi ont d'abord été formulés il y a plus d'un millénaire ! Nous fêtons cette année le 1700<sup>ème</sup> anniversaire du concile de Nicée. Il s'agit du tout premier rassemblement des évêques chrétiens du monde connu. Il a permis aux pasteurs de diverses cultures de s'accorder sur une synthèse de la foi.

**Qu'est ce que l'œcuménisme ?** : L'œcuménisme désigne chez les chrétiens ce qui concerne l'ensemble des Églises chrétiennes. Le mot désigne l'ensemble des efforts visant à l'unité visible des Églises qu'a voulue le Christ. La vision du dialogue œcuménique dans l'Église catholique: « L'objectif de l'œcuménisme est l'union avec l'Église catholique ». Cette visée lui fait envisager parfois le dialogue de façon dissymétrique... L'Église dispose déjà de la plénitude des moyens du Salut ; elle reconnaît que par un tel dialogue, elle se trouve enrichie... mais quand elle parle d'enrichissement, elle ne se réfère pas à des ajouts d'éléments essentiels de sanctification et de vérité, affirmant que le Christ lui a donné tous les éléments fondamentaux.

**Comment le mouvement œcuménique est-il né ?** : À la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, dans un contexte colonial, de nombreux chrétiens « ont pris conscience que les différentes Églises, utilisées comme des outils d'expansion politique, étaient en compétition sur certains territoires » Ces rivalités donnaient un contre-exemple de l'appel à l'unité lancé par le Christ en Jean (17, 21) : "Afin que tous soient un (...) pour que le monde croie que tu m'as envoyé".

**Comment concevoir l'œcuménisme ?** : Quels sont les nouveaux défis pour l'œcuménisme ? Il y a deux extrêmes qui paraissent dangereux. L'un consiste à juxtaposer des confessions et dénominations différentes autour d'un événement (Pâques sur la plage, récolter de l'argent pour les démunis du Sud etc.). Ensuite chacun retourne dans son coin, fait sa petite politique pour attirer des clients et parfois les « piquer » à la communauté voisine. L'autre conception dangereuse de l'œcuménisme consiste à gommer toutes les différences et à créer une nouvelle communauté dans laquelle toutes les dénominations et confessions seraient fondues. Cette conception est dangereuse d'une part parce que l'on perd les richesses des particularités confessionnelles, de l'autre parce qu'il s'agit d'une pure illusion : si jamais on arrivait à une telle fusion de certaines Eglises et communautés, quelques années après on verrait fleurir à nouveau des communautés qui ne seraient pas d'accord avec l'« Eglise œcuménique ». Reste que l'œcuménisme est un impératif néotestamentaire. Alors comment concevoir l'œcuménisme s'il ne doit être ni juxtaposition, ni fusion? La seule manière de le concevoir est dialogale. Il convient pour ce faire que les Eglises et communautés ne se croient pas supérieures l'une à l'autre. Il convient aussi qu'elles acceptent de parler de tout et qu'elles se donnent des règles de dialogue. Alors elles pourront petit-à-petit mieux se connaître, se mettre en garde et s'édifier les unes les autres, réaliser des choses en commun alors qu'elles seront conscientes que d'autres ne peuvent l'être ou ne peuvent encore l'être. On doit accepter d'être constamment dans la « dynamique du provisoire ». C'est peut-être décevant, mais c'est certainement mieux que ne rien faire ou pire: que de se faire la guerre.

### Les grandes dates de l'œcuménisme

**1925.** 1<sup>re</sup> Conférence œcuménique mondiale du « christianisme pratique » ou « social » à Stockholm (Suède).

**1927.** 1<sup>re</sup> Conférence de la commission Foi et constitution, à Lausanne (Suisse).

**1935.** 1<sup>re</sup> Semaine de prière universelle pour l'unité des chrétiens. (Initiative de l'abbé Couturier à Lyon)

**1937.** 1<sup>re</sup> rencontre du Groupe des Dombes à l'abbaye Notre-Dame des Dombes au Plantay (Ain).

**1948.** 1<sup>re</sup> assemblée du Conseil œcuménique des Églises.

**1964.** 1<sup>re</sup> rencontre entre le pape Paul VI et le patriarche de Constantinople Athénagoras à Jérusalem.

**1973.** Signature de la Concorde de Leuenberg entre les Églises luthériennes et réformées d'Europe.

**1982.** Publication du document Baptême, Eucharistie, ministère.

**1991.** Programme « Justice, paix et sauvegarde de la Création » du Conseil œcuménique des Églises.

**1999.** Déclaration commune entre catholiques et luthériens sur la doctrine de la justification.

**2001.** Signature d'une Charte œcuménique européenne.

**2013.** Du conflit à la communion, rapport de la commission luthéro-catholique sur l'unité.

**2016.** Commémoration commune catholique-luthérienne de la Réforme.

## QUEL SENS POUVONS-NOUS DONNER À L'ADORATION EUCHARISTIQUE ?

L'attitude d'adoration est fondamentale pour un croyant : « Tu adoreras le Seigneur ton Dieu ». Et parce que nous avons un corps, cette adoration s'exprime non seulement à travers la pensée, mais également à travers des gestes. L'acte d'adoration par excellence est la messe elle-même, la célébration eucharistique dans son ensemble permet de s'unir à l'action de grâce du Christ qui s'offre à son Père pour le salut du monde, et de nous offrir avec Lui avec la force de l'Esprit Saint. Ainsi, l'adoration eucharistique, qu'elle soit solennelle ou silencieuse, collective ou individuelle n'a de sens que si elle renvoie à la messe : elle vise à prolonger en nous la démarche eucharistique. L'hostie nous invite à un double mouvement : à la fois rejoindre et adorer le Christ Ressuscité, glorieux près du Père, mais aussi rejoindre l'ensemble de l'humanité pour laquelle le Christ s'est offert. Par l'adoration eucharistique, je rejoins le corps tout entier de mes frères humains, pour lequel le Christ est mort.

## CONSEILS PRATIQUES POUR L'ADORATION EUCHARISTIQUE

- ✿ S'agenouiller ou s'asseoir et se recueillir.
- ✿ Se mettre en présence de Dieu
- ✿ Faire un signe de croix lentement.
- ✿ Prononcer lentement le nom du Père, du Fils et du Saint Esprit en prenant conscience de leur présence.
- ✿ Saluer Jésus avec nos mots à nous en prenant bien conscience de sa présence. Redire des petites phrases : « Jésus, je crois que tu es vraiment là. » - « Jésus, je t'aime et je t'adore. » - « Jésus, je crois que ton cœur bat dans l'Eucharistie. » - « Jésus, tu as soif de mon amour et de celui de tout homme. » - « Jésus, pardonne-moi mon manque d'amour et apprends-moi à t'aimer. »
- ✿ Contempler Jésus : Jésus nous présentant son Cœur doux et humble, Son Cœur transpercé sur la croix, Jésus nous disant : « J'ai soif. »



## 5 BONNES RAISONS DE PARTICIPER À LA MESSE EN SEMAINE

*La messe répand d'abondantes grâces sur ceux qui y participent. Pourquoi ne pas envisager d'y aller en semaine, en plus de la messe dominicale ?*

Le sacrifice de Jésus et le sacrifice de l'Eucharistie sont un unique sacrifice. En effet, la messe est l'actualisation du sacrifice de Jésus sur la croix, qui se renouvelle chaque jour dans la sainte Eucharistie. Assister à la messe tous les dimanches est un précepte important à respecter, mais c'est surtout une occasion extraordinaire de développer une relation avec le Seigneur. Alors pourquoi ne pas saisir l'opportunité d'y aller aussi en semaine ?

- 1) **ÊTRE BENI PAR DIEU:** Il n'y a pas de meilleure façon de commencer la journée ! En assistant à la messe tôt le matin, vous mettez Dieu à la première place de votre journée. Il ne manquera pas de bénir toutes vos activités et votre travail.
- 2) **ÉCOUTER LA PAROLE DE DIEU:** Quelle meilleure manière de se nourrir de la Parole de Dieu ? À la messe, différents passages de la Bible sont lus, de l'Ancien et du Nouveau Testament, avec la proclamation de l'Évangile. Les lectures changent en fonction du calendrier liturgique et permettent de lire une grande partie de la Bible à travers trois cycles liturgiques.
- 3) **CONSOLIDER SON UNION AVEC LE CHRIST:** À partir de la consécration, le pain et le vin deviennent véritablement le Corps et le Sang du Christ. Jésus est donc réellement présent dans l'Eucharistie : avec son corps, son sang, son âme et sa divinité. Recevoir la communion renforce donc l'union à Jésus. Comme Il le dit : « Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui » (Jn 6,56).
- 4) **S'ÉLOIGNER DU PÉCHÉ:** Recevoir l'Eucharistie unit au Christ, purifie des péchés commis et préserve des péchés futurs. En effet, plus une personne reçoit le Christ, plus il progresse dans son amitié avec Lui. Par conséquent, il devient difficile de rompre avec Lui par le péché mortel. Comme la nourriture corporelle restaure la perte de force physique, l'Eucharistie restaure les forces spirituelles et préserve des péchés futurs.
- 5) **GRANDIR EN SAINTETÉ:** La messe augmente la grâce sanctifiante et aide à grandir en sainteté. Il suffit de regarder la vie des saints de l'Église qui avaient si souvent recours à la sainte Eucharistie et qui se laissaient ainsi transformer par le Christ, devenant de plus en plus semblables à Lui. Chaque messe déverse des grâces abondantes qui n'attendent qu'à être reçues. Alors, si vous le pouvez, allez à la messe en semaine, de temps en temps ! Et ainsi vous portez dans votre cœur ceux et celles qui ne peuvent le faire et qui ont besoin des grâces de la Pâque du Christ.

## Agenda semaine du 27/01 au 02/02/2025

Lundi 27 Ste Angèle Merici		
Mardi 28 St Thomas d'Aquin		
Mercredi 29	17h30 messe à St André	
Jeu. 30	17h30 messe à Aspremont	18h Réunion E.A.P à Tourrette
Vend 31 St Jean Bosco	17h30 Messe à Tourrette 17h30 Messe à Levens (Ch Noire)	20h30 Catéchèse Adultes 2ème année à Tourrette
Sam 01/02	<b>16h Messe à Saint Blaise</b> <b>18h Messe à Tourrette</b>	KT à Saint Blaise de 16h à 18h
Dim 02/02 Fête de la Présentation du Seigneur	<b>9h Messe Aspremont</b> <b>10h Messe à l'Abadie (St André)</b> <b>11h Messe à Levens</b>	Bénédictio des cierges et procession à toutes les messes

### Carnet Paroissial

Nous confions à la miséricorde de Dieu **les âmes les plus délaissées du Purgatoire.**

Nous accompagnons de nos prières les fiancés qui préparent leur **mariage** en 2025

### A Noter Dans Les Agendas

Autour du mardi gras, au moment de l'entrée en Carême, aux quatre coins de la paroisse une invitation sera lancée largement pour un partage convivial autour de crêpes et cidre. Que chaque paroissien réfléchisse déjà Qui pourrait-il inviter ?

Les dates et heures seront précisés dans la FIP la semaine prochaine



## La Chandeleur

*La Chandeleur ou fête des chandelles est le nom populaire de la fête de la Présentation de Jésus au Temple ou Présentation du Seigneur (autrefois Dans la liturgie pré-conciliaire, elle s'appelait "Purification de la Vierge Marie"). En Orient, on nomme cette fête la "Sainte Rencontre". Fêtée le 02 février, elle rappelle que Jésus, suivant la loi juive, fut présenté au Temple de Jérusalem, quarante jours après sa naissance et offert à Dieu (Luc 2, 22-40).*

**Un peu d'histoire:** Les "chandelles" rappellent notre foi en Celui qui a dit "Je suis la lumière du monde". Elles ont une longue histoire, car elles accompagnaient déjà des fêtes païennes célébrées en l'honneur du soleil aux alentours de cette date, au milieu de l'hiver. C'est de là que remonte aussi la tradition des crêpes, signe qu'avec le printemps, des jours meilleurs arrivent. Au Ve siècle, le pape Gélase 1er remplace ce rite païen par la fête religieuse de la Chandeleur : On portait alors des torches en procession, signe de lumière. Peu à peu, les torches sont remplacées par des chandelles bénies que l'on conserve allumées, autant pour signifier le Christ, lumière pour le monde, que pour éloigner le malin, les orages, la mort, etc, et invoquer les bons augures sur les semailles d'hiver en vue de produire les riches moissons de l'été suivant. Les cierges bénits étaient emportés dans les foyers pour les protéger. En célébrant la Chandeleur, l'Eglise change les perspectives de l'usage païen. La lumière solaire n'est plus reconnue comme divinité. Elle est au contraire le premier don de Dieu, comme nous l'enseigne le récit de la création (Cf. Gn. 1, 3). Sa croissance nous invite à porter notre regard vers la lumière du Christ. A l'Épiphanie déjà, l'étoile des mages s'effaçait devant celui qui est la vraie lumière. En faisant converger l'ancien rite païen vers une signification chrétienne, l'Eglise lui donne sens et l'inscrit dans l'histoire des hommes et dans l'histoire du Salut.

**Toujours 40 jours après Noël : pourquoi ?** Le calendrier liturgique d'aujourd'hui correspond aux prescriptions de l'Ancien Testament : la perte de sang, pour un homme comme pour une femme, exigeait un rite de purification. Aussi, 40 jours après un accouchement, une mère devait-elle se soumettre à ce rite, comme le prescrit le Lévitique 12,1-8.

Ce n'est pourtant qu'en 1372 que cette fête sera officiellement associée à la purification de la Vierge. Un autre rite s'ajoutait s'il s'agissait de la naissance du 1er enfant mâle : il devait être offert, consacré au Seigneur (Cf. Ex. 13, 13). En se conformant à ce rite, Joseph et Marie contribuent à faire converger la loi juive vers la personne du Christ qui n'est « pas venu abolir, mais accomplir » (Mt. 5, 17)

**Le 2 février est aussi la journée de la vie consacrée !**

Lors de la 1ère journée de la vie consacrée en 1997, Saint Jean-Paul II soulignait les trois buts de cette journée. Une journée placée en premier lieu sous le signe de l'action de grâce "parce qu'il est beau et juste de remercier le Seigneur pour le grand don de la vie consacrée, qui enrichit et réjouit l'Eglise par la multiplicité des charismes et le dévouement de tant de vies totalement données au Seigneur et aux frères". L'objectif de cette journée est aussi de **mieux connaître et apprécier la vie consacrée**. "En contemplant le don de la vie consacrée, l'Eglise contemple sa vocation la plus profonde, celle de n'appartenir qu'à son Seigneur, soulignait Jean-Paul II. La vie consacrée a pour mission prioritaire de garder vivante dans l'Eglise la forme historique de vie assumée par le Fils de Dieu quand il est venu sur cette terre". Cette journée est enfin une invitation pour toutes les personnes consacrées à **célébrer ensemble** et solennellement les merveilles que le Seigneur a accomplies en elles. Pour cela elles sont conviées à réfléchir sur le don reçu, à découvrir, dans un regard de foi toujours plus pur, le rayonnement de la beauté divine diffusé par l'Esprit dans leur forme de vie, à prendre conscience de leur mission incomparable dans l'Eglise pour la vie du monde".

# Informations Horaires et services

Consulter la page 3, agenda de la semaine, pour horaires, célébrations et réunions

## ACCUEIL SECRÉTARIAT (SACREMENTS, INFORMATION)

### SECRETARIAT CENTRAL

15, rue du général Joseph Tordo 06690 Tourrette-Levens - du lun. au ven. de 9h à 12h

Tel: 04 97 14 86 39- En cas d'urgence: Tel 07 61 16 76 87

## PERMANENCES , ACCUEIL, INFORMATION, RÉFÉRENTS "VEILLEURS"

### ASPREMONT

Église Saint-Jacques, Chapelle Saint-Claude, Sanctuaire Notre-Dame des Salettes  
contact: "Veilleur" Catherine BELLENFANT - 06 87 69 15 780



Le jeudi à 17h00 Chapelet - Adoration - 17h30 Messe

### LEVENS

Église Saint-Antonin, chap. des pénitents noirs, chap. des pénitents blancs, chap. Ste Claire, chap. Ste-Pétronille, chap. St-Michel, chap. St-Antoine de Padoue  
contact: "Veilleur" Monika AUGIER - tél: 06 27 14 66 56



Le vendredi - Chapelle Noire à 17h30 Chapelet - Adoration - Messe 17h30

### DURANUS

Église ND de l'assomption, Chapelle Saint-Michel  
contact: "Veilleur" Monika AUGIER - tél: 06 27 14 66 56

### ST ANDRÉ DE LA ROCHE

Église Saint-André, Sainte-Claire de l'Abadie,  
contact: "Veilleur" Claude BOSETTI - tél : 06 62 69 50 06



Le mercredi - Messe 17h30

### SAINT BLAISE

Église Saint Blaise  
contact: "Veilleur" Catherine GHIRLANDA - tél : 06 11 50 53 01



1 fois par mois: le samedi de 14h à 16h Catéchèse familiale + messe à 16h

### TOURRETTE LEVENS

Église Notre Dame de l'Assomption, chapelle du Caire, chapelle Saint Antoine  
contact: "Veilleur" Isabelle HESSE- tél : 06 77 05 18 61



Le Vendredi à 17h Chapelet - Messe 17h30

## DEMANDES DE BAPTEME ET MARIAGE

**1/ Baptême:** Faire la demande 3 mois au moins avant la date envisagée. Le tout premier R.V sera pris avec le curé pour un entretien et pour fixer la date de la célébration et les modalités de la préparation (3 étapes)

**2/ Mariage:** Faire la demande un an avant la date envisagée. Le 1<sup>er</sup> R.V sera pris avec le curé pour un entretien et pour fixer la date de la célébration et organiser la préparation

## CATECHISME ET AUMONERIE

**Catéchisme:** 1<sup>er</sup> contact: veilleurs dans les communautés pour info et inscription

**Aumônerie:** collèges: contact I.HESSE tél : 06 77 05 18 61

## FUNERAILLES

Le premier interlocuteur des familles c'est la société de Pompes funèbres qui fixe avec la famille et la paroisse la date des obsèques.

## ACTES CANONIQUES

Demandes d'extraits et attestations par courrier, tel, ou e-mail au secrétariat central (pas dans les accueils locaux)

Notaire: Marie Dominique BEY archivistpons@gmail.com.

Toute demande nous sera adressée par courrier et accompagnée d'une enveloppe timbrée libellée à l'adresse du destinataire

## DEMANDE DE MESSE

à faire dans les accueils des églises ou au secrétariat central.

## Rencontrer les prêtres et le diacre de la paroisse: pour un entretien spirituel ou le sacrement du pardon

Le Père François reçoit sur rendez-vous. - Le Père Marc reçoit sur rendez-vous.

### CURÉ

P. FRANÇOIS BANVILLET

07 61 16 76 87

franb06@orange.fr

### VICAIRE

P. MARC TONGALAHY

07 53 55 07 61

marctongalahy48@gmail.com

### DIACRE:

JEAN-MARIE PANIZZI

06 38 24 17 99

jeanmariepanizzi@gmail.com



stpons@nice.catholique.fr



<https://paroissesaintpons.e-monsite.com>